

una salida que en vano encontró, pues las llamas le cerraban el paso por todas partes.

Loca de espanto, corrió á uno de los balcones, por donde se arrojó á cuatro de sus hijos, siguiendo ella acto seguido el mismo camino.

Preguntada por las autoridades y personas allí presentes, si quedaba dentro de la casa alguien mas, dijo que no.

La infeliz señora, en su turbación, olvidó á un niño de cuatro años que dormía en una cunita y que pereció víctima de las llamas.

Tan pronto como tuvo noticia del suceso el marido, corrió á su casa penetrando en ella con objeto de auxiliar á su familia, la cual no pudo conseguir por haber sufrido horribles quemaduras que le obligaron á abandonar el local transido de dolor y en muy mal estado.

La casa ha sido completamente destruida sin que se haya podido salvar absolutamente nada.

Tambien ha sido presa de las llamas y derruida una de las casas contiguas á la que nos ocupa.

Se ha recibido en esta redacción un nuevo catálogo de la casa de los Sres. Parsons, Graepel y Sturgess que contiene buen número de aparatos muy convenientes para los labradores.

Recomendamos eficazmente esta antigua y acreditada casa donde podrá encontrar el agricultor instrumentos adecuados á las necesidades y condiciones de su pais y cuyo anuncio insertamos en la 4.<sup>a</sup> plana.

En el excelente diario legitimista napolitano *Il Vero Guelfo* leemos la siguiente curiosa noticia:

«Una costumbre cristiana.—Los bajo bretones profesan, heredado de sus padres, un sagrado horror á los tribunales, y ponen toda su confianza en Dios.

Cuando tienen un litigio, prefieren someterse al juicio del párroco más bien que al magistrado. Acuden á la iglesia y hacen que se celebre el santo sacrificio de la Misa llamado la *Misa de la reconciliación*.

Ante todo, los litigantes se confiesan y luego se presentan ante el altar. Después de una súplica se interrumpe la Misa, se salen de la iglesia y cada litigante hace la defensa propia en presencia del sacerdote. Falla el párroco, vuelven á la iglesia, comulgan todos y el juicio queda terminado.»

Mucho se ha hablado acerca de las oscilaciones de la torre Eiffel, llegándose á declarar por algunos que en días de vendaval se inclinaba cerca de dos metros.

Para poner punto á estas dudas, el Comandante Defforges ha establecido un telescopio fijo en uno de los piés de la torre y en dirección á la cúspide, de modo que pueda observarse cualquier oscilación, que hasta ahora no ha pasado de dos centímetros, calculando Mr Defforges que podrán llegar á diez en días de mucho viento.

Leemos en un periódico de Málaga:

«Moro resucitado.—El moro Kandor, que mientras lo mataba el corresponsal de *El Imparcial*, estaba recreándose en el teatro Eslava, de Madrid, y comprando armas en las armerías de la Corte, llegó anteayer á esta ciudad, debiendo embarcarse para Melilla en el próximo viaje que haga el *Sevilla*»

Se ha descubierto un robo cometido en los almacenes de la Sociedad Arrendataria de Tabacos de Valencia.

Para llevarlo á cabo los ladrones abrieron un boquete de un metro junto á la garita del vigilante por la parte del edificio que da al río, y se llevaron 108 quintales de tabaco filipino superior.

Llamamos la atención de los liberales acerca de las siguientes palabras de Julio Simón, publicadas el sábado en el periódico francés *Le Temps*.

Es necesario, si uno no se apresura á reformar el estado actual de cosas existentes, reconocer que el siglo XIX, en lugar de ser un siglo de civilización, habrá sido un siglo de barbarie.

Como en España ya sabemos quiénes nos han traído tal estado de cosas, no es difícil deducir quiénes sean en España los bárbaros para Julio Simón.

*Conversión*.—Un joven que en otro tiempo, extraviado por sus pasiones, entró en la masonería, se casó por lo civil y estuvo al frente de algunas escuelas laicas en varios pueblos de Cataluña, se ha arrepentido, ha abjurado sus errores y se ha unido en matrimonio canónico, entrando en el redil de la Iglesia.

¡Oído emigrantes!—Dice un periódico de Vigo, copiando de otro de Venezuela, para que nos formemos idea de la suerte que espera en América á los emigrantes, lo que sigue:

«Persona fidedigna nos informa que los últimos inmigrantes recientemente llegados al puerto de la Guaira, han sido tratados durante la travesía de las Canarias con la mayor crueldad.

Fueron divididos en porciones de ocho individuos y á cada una de estas se les racionaba dos veces solamente al día con un poco de arroz mal cocido, que solo alcanzaria para dos personas y algún pedazo de pescado salado, crudo.

Que tal era el hambre y la desesperación, que á muchos ruegos se ordenó que catorce quintales de batatas fueran

cocidas y entregadas á los emigrados; pero que éstos, en desesperante rebatiña, repartieron aquellos y las masticaron crudas.

«A ser cierta esta noticia, que trasmitimos tal como se nos dá, creemos que el señor ministro de Fomento sabrá tomar las medidas conducentes á remediar tantos males.

Pocos son, en efecto, los datos que nos suministra el periódico venezolano, pero creemos nosotros que si alguno de ellos resultará cierto, no es el señor ministro de Fomento, ni el de Estado, ni el de la Guerra... quien debe tomar cartas en el asunto, sino la nación entera.»

Opinamos como nuestro apreciable colega *El Pensamiento Galáico* de donde tomamos la noticia y su comentario.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentin Cia., Banqueros y Expendiduría general de loteria en Hamburgo, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que los interesara mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna. Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

### MERCADO DE VINOS.

144 vagones cargados de vino son los salidos en la pasada semana.

#### PRECIOS DEL MERCADO.

Vino tinto, 1. <sup>o</sup> de		á 13 rs. arroba.
Id. id. blanco, 1. <sup>o</sup> de		9 á 10 » »
Aceite	á	á 50 » »
Patatas	á	6 » »
Candeal	de	40 á 42 » fanega.
Cebada	á	28 » »

### VARIEDADES.

#### LA CANCION DEL ENFERMO.

Cuando los hombres me dejan  
En medio de mis dolores,  
Y olvidadizos se alejan  
Del lecho en que yazgo yo;  
Cuán triste y largo parece,  
Y lleno de amargas penas,  
El vivir, al que padece  
Penetrado de dolor.

«En medio de mi quebranto  
Hallo alivio en solo Dios.»

Cuando la dorada aurora  
Rompe de la negra noche  
El manto oscuro, y colora  
El monte con su fulgor;  
Y vuelve al bosque sombrío  
Vida nueva en la alborada,  
Y las perlas del rocío  
Recibe la tierna flor:  
«En medio de mi quebranto  
Hallo alivio en solo Dios.»  
Las parleras avecillas  
Festegan de rama en rama  
Los portentos, maravillas  
Del Eterno Creador:  
Con el sol salta ligero  
Y sale de la cabaña,  
Llevando por el otero  
Las ovejas el pastor.

«Yo en medio de mi quebranto  
Hallo alivio en solo Dios.»

El zagal en verde prado,  
Toca alegre la zampoña,  
Y al subir por el collado  
Regala con dulce son  
Del río las dos riberas,

Los árboles y las plantas,  
Que alcan su tallo altaneras  
para que las mire el sol:

«Yo en medio de mi quebranto  
Hallo alivio en solo Dios.»

Suelto de todo cuidado,  
Por la dilatada vega,  
Arrastra crujiente arado  
Solicito labrador;  
Y al pié de una peña dura  
Do nace secreta fuente,  
Se deleita en la espesura  
Al compás de su canción.

«Yo en medio de mi quebranto  
Hallo alivio en solo Dios.»

El sol llega al Occidente,  
Y proyecta largas sombras;  
Al hogar vuelve la gente  
Con gozo en el corazón;  
Mientras que yazgo postrado  
Sin remedio á tantos males,  
Exclamando al son pesado  
Del monótono reloj:

«En medio de mi quebranto  
Hallo alivio en solo Dios.»

Levanto al fin las miradas  
Al inocente Cordero,  
A quien mis manos malvadas  
Pusieron en cruel dolor!  
Y en medio del sufrimiento  
Le dice rendida el alma:  
«Tú eres mi vida y aliento,  
Mi gozo y consolación.»

«En medio de mi quebranto  
Hallo alivio en solo Dios.»

J. de V.

VALDEPEÑAS: IMP. EL PROGRESO INDUSTRIAL,  
Escuelas, 8.

A LOS VINICULTORES.

**ENOSOTERO**  
**PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS**

**SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS.**  
**El vino con Enosótero jamás se vuelve agrio y siempre mejora.**

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Únicos representantes en España: ALOMAR Y URIACH, Moncada, núm. 20, Barcelona. Pedirlo en las principales droguerías y ultramarinos.

Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.



AGUAS

DE

**PUERTOLLANO**

Remediadas en varias Exposiciones universales y renombradas desde hace muchos años como las mejores de su clase.

Producen prodigiosos efectos en las afecciones del estómago, vómitos pertinaces, particularmente en las dispepsias y cardialgias, en la hipocondria, en las obstrucciones de las vísceras abdominales, en la diarrea, tisis y afecciones verminosas. También son un remedio eficaz en la clorosis, atonía de la matriz, escorbuto, flujos de sangre y supresión de la menstruación. Son igualmente útiles, entre otras varias enfermedades, en las de los riñones y en los cálculos urinarios, principalmente en los que están compuestos de fosfato cálcico, en las escrófulas, en las hidropesías pasivas, no sostenidas por una flegmasia, y en las úlceras envejecidas.

Se obtienen en todas las principales Boticas, así como dirigiéndose al Administrador de estas aguas en PUERTOLLANO.

P

P